

# 東つるやま

学校便り

学ぶ子  
励む子  
元気な子



備前市立東鶴山小学校  
令和8年1月26日 第26号

## 冬休み「家族スマイル大作戦」ご協力ありがとうございました

夏休みに続き、冬休みも校長からの宿題として「家族スマイル大作戦」を出しました。お忙しい中、ご協力いただきありがとうございました。掃除、おもちつき、おせちづくり等、年末年始ならではのお手伝いに取り組んでいる児童も多く、家族の一員として「働く」経験を通して成長した様子に嬉しく思いました。

### 【感想より】

(児童)

- ・わたしが「せんたくをたたもうか？」と言ったら、お母さんが「助かる。」と言ってくれたのがうれしかったです。
- ・お手伝いをたくさんすることができて、よかったです。
- ・「とてもよくできた」がいつもより多い気がしたので、これからもがんばりたいです。次の大作戦では、料理をして手伝いたいです。

(保護者)

- ・「〇〇手伝って。」「〇〇しようか？」と声をかけると「OK！」と気持ちのよい返事をしてくれました。年末の掃除、とても助かりました。
- ・ごみ集めなど小さいことでもやってくれると、助かります。お手伝いをしてくれると、弟もまねをして手伝いをしてくれるので、みんなハッピー♪にこにこしますね♪
- ・あえてやることを固定せず、自分で考えたり大人に聞いたりして自分がどうお手伝いができるか決めて、主体的に取り組めたことはとても良かったと思います。

## 手話体験講座（3・4年生）1/14（水）

3・4年生は、総合的な学習の時間で福祉に関する学習をしています。手話通訳の先生をお招きして、手話について教えていただきました。まず、声を出さず口形だけで伝言するゲームを通して、口形だけで伝えるのは難しく、手話や指文字、筆談、身振りといったコミュニケーションの方法が大切であることを学びました。

その後、「おはよう」「ありがとう」「さようなら」「また会いましょう」等のあいさつや「私の名前は〇〇です。」「好きなことは〇〇です。」等の自己紹介の手話を教えていただきました。

この日の体験講座の後も、友達と教え合いながら練習をし、手話で表現できる言葉を習得しています。

「どれくらいの言葉を手話で表現できる？」と聞くと、「20くらいは覚えました。」と答える子もいます。

明日、再び先生に来ていただきます。覚えた手話を使って、コミュニケーションできることを今から楽しみにしているようです。



向かい合って手話の練習中